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Riferimento, ai sensi dell’articolo 7, secondo comma della Legge 24 maggio 

1995 n.72, sui provvedimenti adottati a seguito dell’approvazione 

dell’istanza d’Arengo affinché vengano installati in tutti i Castelli di 

raccoglitori ecologici a ricarica per permettere ai cittadini di effettuare la 

raccolta differenziata e ricevere un riconoscimento al riciclo (Istanza n.6 del 

7 aprile 2024) 

 

 

Estratto del processo verbale della seduta del 15 novembre 2024 

della Commissione Consiliare Permanente IV 

 

 

RIFERISCE IN MERITO IL SEGRETARIO DI STATO CON DELEGA AI RAPPORTI CON L’A.A.S.S. 

ALESSANDRO BEVITORI 

 

 

“Nella idea di riorganizzare il sistema di raccolta dei rifiuti è ben presente, all’interno 

del nostro progetto, di voler riconoscere un incentivo che vada a stimolare quello che 

deve essere un comportamento virtuoso. 

Questo era l’auspicio sicuramente degli istanti: è nelle nostre idee poterlo inserire 

principalmente nella tariffazione puntuale a cui dobbiamo ambire e per cui dobbiamo 

lavorare, per far sì che ci sia un riconoscimento, così come richiesto e auspicato 

dagli istanti, direttamente al nucleo familiare e agli utenti che si vedono recapitata la 

bolletta. 

Oggi, purtroppo, non è così: la bolletta è collegata a quella dell’energia, e sotto 

questo aspetto, abbiamo diversi studi, tengo a precisare non nuovi studi, che la 

Segreteria di Stato con delega all’A.A.S.S. ha rielaborato unitamente alla Segreteria 

di Stato per il Territorio e l’Ambiente, aggiornando i dati che delineano la realtà 

sammarinese odierna nella gestione dei rifiuti. 

Grazie a questi approfondimenti, piuttosto esaustivi, si sono comparate diverse 

casistiche di comuni italiani limitrofi, sia per dimensione che per collocazione, quindi 

situazioni che si possono sicuramente prendere ad esempio, per trovare quella che 

per noi è la soluzione ideale, la soluzione congeniale. 

Credo occorra muoversi perché siamo in ritardo rispetto a quelli che sono gli impegni 

presi rispetto alla raccolta differenziata, c’è un gap che deve essere recuperato e va 

fatto celermente, per dare una soluzione che vorremmo definire entro quest’anno e 

partire con il 2025 con un’idea già ben chiara per quello che dovremo realizzare. 

Di questo avremo modi di confrontarci, la decisione non è stata presa, all’interno 

della maggioranza ci sono delle idee e delle proposte che porteremo per aprire un 

dibattito per arrivare ad una decisione, possibilmente più condivisa possibile, anche 
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perché i dati, a nostro avviso, sono piuttosto eloquenti, piuttosto chiari su quello che 

potremo e dovremo realizzare.   

Quello che ho già detto per le vie brevi lo riconfermo, dovremo andare verso una 

soluzione unitaria, che riguarda quindi tutti i nove Castelli.”. 

 

 


